

# PROYECTAN INFRAESTRUCTURA TURISTICA EN RUTA HACIA EL MIRADOR

## IDENTIFICAN ÁREAS PARA CONSTRUCCIÓN

Durante el desarrollo de la reunión se identificaron dos áreas potenciales para la construcción de infraestructura.

- 1) El área en donde anteriormente se ubicaba el eco-camping, proponiendo en esta área la construcción de un Logde (Posada) para que duerman y coman los turistas, y además que a la par de la misma se construya un centro de visitantes.
- 2) El área o terreno en donde se ubica actualmente la oficina de la comisión de turismo. Allí se propuso la construcción del centro de visitantes o centro de información.

Posterior a la reunión, la comisión de trabajo se trasladó al Mirador con el objetivo de poder identificar la ubicación y tipo de infraestructura que debe ser construida en los sitios del Tintal, La Muerta, El Mirador, Nakbe, La Florida y otros lugares de interés para asegurar que el turismo cuente con la infraestructura adecuada, generando de esta forma el aumento de los visitantes y por consiguiente beneficios económicos a la comunidad de Carmelita.

Con la intención de potenciar las capacidades turísticas de la ruta hacia el sitio arqueológico El Mirador, se estableció un primer acercamiento de socialización de un importante proyecto que supone la posibilidad de atraer a miles de turistas hacia la ruta que parte de la comunidad de Carmelita hacia El Mirador, al Noreste de la Reserva de la Biosfera Maya -RBM- .

En el tema participan, El Consejo Nacional de Areas Protegidas -CONAP-, El Instituto de Antropología e Historia -IDAEH-, representantes del Programa de Desarrollo Sostenible de Petén para la Reserva de la Biosfera Maya -PDRBM-BID-, representantes de la Empresa LOGIX S.A., Asociación Balam y la Asociación de Comunidades Forestales de Petén -ACOFOP-.

La comunidad está representada por miembros de la Cooperativa de Carmelita, el COCODE y la Comisión de Turismo de la comunidad, así como otros grupos que desarrollan Turismo en el lugar.

Durante la reunión realizada en el salón de la Cooperativa de Carmelita, miembros de la empresa LOGIX S.A., contratada por el PDRBM-BID para el diseño de infraestructura turística, explicaron a los miembros de la Comunidad sobre la forma en la cual se desarrollarán los trabajos de campo para poder cumplir con la elaboración del proyecto, así como también, identificar las áreas potenciales para la construcción de un centro de visitantes y un Hotel-Camping.

Entre tanto, autoridades y miembros de la comunidad coincidieron en señalar que es necesaria la participación de los representantes de Carmelita en todo el proceso, tanto en el diseño, así como también en la administración de esta infraestructura, asegurando de esta forma beneficios económicos directos a la comunidad. En ese sentido, tanto autoridades de gobierno como ONG's, manifestaron su acuerdo.



## Mesa Multisectorial

<http://www.mesamultisectorial.org>